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ACTA N.º 9 

--------- ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICI PAL, REALIZADA 

NO DIA VINTE E DOIS DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZ: ---- ---------------------------------  

--------- Aos vinte e dois dias do mês de Abril do ano de dois mil e dez, nesta Vila de Odemira, 

Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Sessões da Câmara Municipal, realizou-se a 

Reunião Ordinária da Câmara Municipal, tendo comparecido para o efeito, os Senhores: José 

Alberto Candeias Guerreiro, Cláudio José dos Santos Percheiro, Hélder António Guerreiro, 

Maria da Piedade Grego Dias Sobral Barradas, Sónia Isabel Nobre Correia, António Manuel 

Assude Ferreira, Ricardo Filipe Nobre de Campos Marreiros Cardoso, o primeiro Presidente e, 

os restantes, Vereadores desta Câmara Municipal, tendo assistido à reunião a Técnica Superior, 

Elisabete Maria de Oliveira Inácio Cardoso Pereira.-----------------------------------------------------  

 --------- APROVAÇÃO DA ACTA N.º 8, DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂ MARA 

MUNICIPAL EM 09-04-2010 :- Em primeiro lugar, procedeu-se à distribuição de fotocópias 

da acta n.º 8, da Reunião Ordinária da Câmara Municipal, realizada em 09-04-2010 que, depois 

de lida e aprovada, por unanimidade, foi devidamente assinada. --------------------------------------  

--------- 1. - PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------  

--------- Pelas catorze horas e trinta minutos e depois de verificada a presença de todos os 

membros da Câmara, o Senhor Presidente declarou, nos termos da Lei, aberta a reunião.---------  

--------- 1.1. - INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------  

--------- 1 - Intervenção do Senhor Presidente.-----------------------------------------------------------  

--------- Dia 13/04 – Manhã – Esteve presente em reunião na Comissão de Coordenação e 

Desenvolvimento Regional do Alentejo, em Évora, para debater questões relativas ao quadro 

comunitário, tais como as competências para certificação. --------------------------------------------- 

--------- Dia 13/04 – Tarde – Esteve presente em reunião na Administração da Região 

Hidrográfica do Alentejo, I.P., em Évora, para debater a questão da Vigilância das Praias, bem 
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como protocolar algumas actividades a desenvolver. ---------------------------------------------------  

---------- Dia 13/04 – Esteve presente em reunião com a EDP – Electricidade de Portugal, em 

Beja, para debater o Contracto de Concessão que não está a ser cumprido por parte da EDP, 

bem como a concretização da substituição dos pontos luz, e prolongamentos de rede de 

electrificação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Dia 14/04  - Esteve presente e participou na Sessão da Assembleia Municipal. ----------  

---------- Dia 15/04 – Esteve presente em reunião da Fundação Odemira, com a presença do Dr. 

Manuel Cruz, Dr. Paulo Trindade e Dr. Francisco Antunes. --------------------------------------------  

---------- Dia 16/04 – Tarde - Participou no debate “Agir para o Turismo de Natureza no 

Alentejo”, promovido pelo Turismo do Alentejo – ERT e o ICNB – Instituto de Conservação 

da Natureza e Biodiversidade, no Cine-Teatro “Camacho Costa” em Odemira. --------------------  

---------- Dia 16/04 – Noite – Esteve presente e participou na apresentação da proposta do Plano 

do Parque Natural, em Aljezur. -----------------------------------------------------------------------------  

---------- Dia 17/04 – Esteve presente na abertura do Encontro de Professores de Geociência no 

Cine-Teatro “Camacho Costa” em Odemira.--------------------------------------------------------------  

---------- Dia 17/04 – Participou na visita de trabalho no âmbito da revisão do Plano do Parque 

Natural, realizado com os Deputados do Partido Socialista do Alentejo e Algarve. ----------------  

---------- Dia 20/04 – Esteve presente e participou em reunião com a Agda – Águas do Alentejo, 

com o Sindicato dos Trabalhadores da Administração Local e Funcionários da área das águas, 

para esclarecimento do que irá acontecer com a gestão das águas por parte da empresa, uma vez 

que alguns serviços relacionados com as águas serão administrados pela Agda, sendo certo que 

a partir de Junho de 2010, alguns serviços serão transferidos para a sua administração e em 

Janeiro de 2010 os restantes. --------------------------------------------------------------------------------  

---------- Dia 20/04 – Esteve presente e participou na apresentação e discussão aberta ao público 

da proposta do Plano do PNSACV – Parque Natural do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina 
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no Cine Teatro “Camacho Costa” em Odemira, promovida pela Câmara Municipal de Odemira.  

--------- Dia 21/04 - Esteve presente e participou na apresentação do Plano do Parque Natural, 

em Vila do Bispo. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Dia 22/04 – Manhã – Esteve presente nas Jornadas da Juventude, e Assembleia Jovem.  

--------- 2 - Intervenção do Senhor Vice-Presidente.----------------------------------------------------  

--------- Dia 13/04 – Esteve presente em reunião com os Agrupamentos Escolares, para 

discussão da Carta Educativa. -------------------------------------------------------------------------------  

--------- Dia 14/04 – Esteve presente em reunião do Conselho Geral da Escola Secundária Dr. 

Manuel Candeias Gonçalves. -------------------------------------------------------------------------------  

--------- Dia 16/04 – Tarde - Participou no debate “Agir para o Turismo de Natureza no 

Alentejo”, promovido pelo Turismo do Alentejo – ERT e o ICNB – Instituto de Conservação 

da Natureza e Biodiversidade. ------------------------------------------------------------------------------  

--------- Dia 18/04 – Esteve na entrega de prémios do Circuito de Atletismo da Vila de 

Odemira. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Dia 22/04 – Manhã – Esteve presente nas Jornadas da Juventude, e Assembleia Jovem. 

--------- 3 - Intervenção da Senhora Vereadora Sónia Isabel Nobre Correia.-----------------------  

--------- Dia 21/04 – Esteve presente na Casa do Alentejo, em Lisboa, na apresentação das 

Casas de Campo da Fundação Odemira, com a presença do Senhor Secretário de Estado e o 

Professor Dr. Augusto Mateus. -----------------------------------------------------------------------------  

--------- 1.2. - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -----------------------------------------------  

--------- 1 - Intervenção do Público.-----------------------------------------------------------------------  

--------- 1 – Maria da Piedade Marcelino, moradora em Malavado, veio em representação do 

Grupo “Ceifeiras do Malavado”, veio mais uma vez solicitar informações relativamente à 

colocação de grades nas janelas, devido ao facto da Escola ter sido assaltada há cerca de dois 

meses. - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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---------- O Senhor Vereador Ricardo Cardoso, informou que assim que seja possível o assunto 

será tratado, pois não houve ainda disponibilidade dos meios técnicos nem materiais para 

responder ao solicitado.---------------------------------------------------------------------------------------  

---------- A Senhora Maria da Piedade Marcelino, questionou a possibilidade das gambiarras 

colocadas para a noite de fados na escola onde desenvolvem as suas actividades, ficarem lá 

permanentemente. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Ao que o Senhor Vereador Ricardo Cardoso respondeu que irá verificar essa 

possibilidade, que lhe será comunicada posteriormente. ------------------------------------------------ 

---------- O Senhor Presidente informou que será verificada a situação, e posteriormente 

ponderada uma solução para fazer face à mesma. --------------------------------------------------------   

---------- O Senhor Presidente informou que a actividade não terá qualquer problema 

relativamente à sua realização, pois será integrada nas “Comemorações Abril em Odemira”. 

Quanto aos estrados também não haverá qualquer problema, pelo que serão disponibilizados 

em tempo.-------------------------------------------------------------------------------------------------------   

---------- Relativamente à pintura do muro e portão do recinto da escola, o Senhor Presidente 

informou que a mesma será realizada.----------------------------------------------------------------------  

---------- 2. Maria Bárbara Ramos dos Santos, moradora em S.Miguel, veio em representação 

dos pais dos alunos da Escola Básica de S.Miguel, devido ao possível encerramento da referida 

Escola.- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Foi entregue uma carta com uma breve exposição relativa à preocupação partilhada 

pelos pais quanto a um possível encerramento da Escola Básica de S.Miguel. ---------------------  

---------- O Senhor Presidente informou que relativamente ao encerramento de algumas escolas 

do concelho, ainda não existe uma decisão final, o que existe apenas é uma Carta Educativa, na 

qual consta o número de escolas existentes. --------------------------------------------------------------  

---------- Foi ainda referido pelo Senhor Vice-Presidente que a Proposta da Carta Educativa não 
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é da Câmara Municipal, mas sim da Direcção Regional de Educação. -------------------------------  

--------- Foi colocada outra questão pela Sr.ª Maria Bárbara Ramos dos Santos, que se prende 

com a electrificação do Vale da Telha, que pretende informações da realização da mesma. ------  

--------- O Senhor Presidente informou que existe um orçamento para a electrificação do Vale 

da Telha, aguardando-se apenas a efectuação da electrificação. --------------------------------------- 

--------- 3. Guilherme Mestrinho, morador em Loteamento Cerca da Teimosa, em S.Luís, veio 

mais uma vez apresentar queixa relativamente ao ruído produzido pelo estabelecimento de 

snack-bar “A Teimosa”, e referir que não existe compreensão nem qualquer forma de 

entendimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- O Senhor Presidente informou que aguarda uma resposta por parte do Laboratório 

Nacional de Engenharia Civil, e que o que poderá fazer será o envio de um ofício recordatório 

com carácter de urgência no sentido de se obter uma resposta. ---------------------------------------- 

--------- 1.3. - ADITAMENTO À ORDEM DE TRABALHOS -------------------------  

--------- 1 - ASSUNTO N.º 0265-2010 - PROPOSTA DE ADITAMENTO À ORDEM DE 

TRABALHOS.--------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Devido à urgência de que se reveste uma tomada de posição pela Ex.ma Câmara 

Municipal, o Senhor Presidente propôs a inclusão dos seguintes assuntos à ordem de trabalhos:  

--------- - Protocolo de Formação em Contexto de Trabalho. ------------------------------------------  

--------- - Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor José Manuel Gaspar de Matos.--------------  

--------- Propõe-se a aprovação da inclusão nos termos propostos.------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 2. - ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------------------  

--------- 2.1. - ORGÃOS DA AUTARQUIA ----------------------------------------------------  

--------- 2.1.1. - GABINETE DE APOIO À PRESIDÊNCIA ---------------------------------------  
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---------- 1 – ASSUNTO Nº 290-2010 – VOTO DE PESAR PELO FALECIMENTO DO 

SENHOR JOSÉ MANUEL GASPAR DE MATOS.-------------------------------------------------------  

---------- Foi presente um Voto de Pesar proveniente do Gabinete do Senhor Presidente que 

seguidamente se transcreve:----------------------------------------------------------------------------------  

---------- “VOTO DE PESAR --------------------------------------------------------------------------------  

---------- Tendo em atenção o falecimento do Senhor José Manuel Gaspar de Matos, 

encarregado geral, aposentado, e ex-vereador desta Câmara Municipal, o Executivo Municipal 

expressou uma palavra sentida para o desaparecimento recente deste homem da nossa terra, um 

homem simples, empenhado, competente, que dedicou mais de 40 anos à causa pública, e que 

granjeou um enorme respeito e estima entre todos os que com ele lidaram.--------------------------  

---------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, um voto de pesar pelo falecimento 

do funcionário e ex-vereador deste Município, José Manuel Gaspar de Matos, e bem assim, que 

sejam enviadas condolências à sua família”. --------------------------------------------------------------  

---------- 2 - ASSUNTO N.º 0246-2010 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO.------------------  

---------- Foram presentes os seguintes documentos: -----------------------------------------------------  

---------- 1 - Circular n.º 45/2010-CO, datada de 31/03/2010, da ANMP – Associação Nacional 

de Municípios Portugueses, a remeter alguns exemplares do Boletim nº 189 / Março 2010, da 

referida Associação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 2 – Ofício n.º SW.10.CT007/PSS.ap, datado de 26/03/2010, do Polis Litoral Sudoeste 

– Sociedade para a Requalificação e Valorização do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina, a 

dar conhecimento das participações detidas em 31/12/2009, de harmonia com o estabelecido no 

Decreto-Lei nº 491/99, de 17 de Novembro. --------------------------------------------------------------  

---------- 3 – Oficio n.º 1141, datado de 01/04/2010, do Gabinete de Sua Ex.ª, o Secretário de 

Estado do Ambiente, a agradecer o convite formulado para estar presente na Sessão de 

Apresentação e Discussão Pública do Plano de Ordenamento do Parque Natural do Sudoeste 
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Alentejano e Costa Vicentina, que se realiza no próximo dia 20/04/2010, bem como a informar 

da sua impossibilidade de comparecer na mesma, em virtude de compromissos previamente 

assumidos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 4 – Oficio n.º 7640, datado de 13/04/2010, do Instituto da Conservação da Natureza e 

da Biodiversidade, I.P., a agradecer o convite formulado para estar presente na Sessão de 

Apresentação e Discussão Pública do Plano de Ordenamento do Parque Natural do Sudoeste 

Alentejano e Costa Vicentina, que se realiza no próximo dia 20/04/2010. ---------------------------  

--------- 5 – Oficio n.º 113, datado de 13/04/2010, da Freguesia de Colos, a dar conhecimento 

da posição do Sindicato Nacional dos Profissionais de Farmácia e Paramédicos, relativamente à 

transferência da Farmácia Colense para Vila Nova de Milfontes. -------------------------------------  

--------- 6 - Ofício n.º 52, datado de 12/04/2010, da Assembleia Municipal de Odemira, a 

remeter fotocópia do Edital n.º 4/2010, referente à Sessão Extraordinária, sobre o tema 

“Territorialidade” que se realiza no próximo dia 22/04/2010. ------------------------------------------ 

--------- 7 – Carta, de Joaquim Piegas Marcos e família, a agradecer o convite para a Cerimónia 

da atribuição da Medalha Municipal de Mérito, a titulo póstumo, ao Senhor Manuel Augusto 

Piegas Marcos, a qual ocorrerá na Sessão Solene da Assembleia Municipal, a realizar no 

próximo dia 25/04/2010. -------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 8 – Carta n.º 2010/C006, datada de 14/04/2010, da Farol do Mira – Associação 

Cultural, entidade gestora do Grupo de Teatro “Ao Largo”, a dar conhecimento que obtiveram 

a Declaração de Utilidade Pública, através de Despacho de Sua Ex.ª, o Secretário de Estado da 

Presidência do Conselho de Ministros, publicado no Diário da República, II série, de 7 de 

Março de 2010. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 9 - Ofício n.º 59, datado de 13/04/2010, da Assembleia Municipal de Odemira, a 

remeter fotocópia do Edital n.º 5/2010, referente à Sessão Extraordinária, que se realiza no dia 

25/04/2010. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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---------- 10 – Mail, datado de 14 de Abril de 2010, enviado pelo Grupo Parlamentar do Partido 

Comunista Português, relativamente à pergunta formulada ao Governo, através do Ministério 

do Ambiente, Ordenamento do Território, Desenvolvimento Regional sobre a listagem de 

intervenções do Instituto da Conservação da Natureza e da Biodiversidade no Parque Natural 

do Litoral Alentejano e Costa Vicentina. ------------------------------------------------------------------  

---------- 11 – Carta n.º 33976-0701CONV/10, datada de 16/04/2010, do Grupo Parlamentar do 

Partido Comunista Português, a convidar para a Audição Parlamentar, que se realiza no 

próximo dia 23/04/2010, pelas 14h30m, na Sala do Senado da Assembleia da República, 

centrada no tema das Privatizações. ------------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  

---------- 3 - ASSUNTO N.º 0251-2010 - PROPOSTA N.º17/2010 P - ATRIBUIÇÃO DE APOIO 

FINANCEIRO À CRUZ VERMELHA PORTUGUESA - DELEGAÇÃO DE COLOS.--------------  

---------- Foi presente a Proposta n.º 17/2010 P, elaborada pelo Gabinete de Apoio do 

Presidente, que seguidamente se transcreve: --------------------------------------------------------------  

---------- “PROPOSTA n.º17/2010 P------------------------------------------------------------------------  

---------- ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO À CRUZ VERMELHA PORTUGUESA – 

DELEGAÇÃO DE COLOS ---------------------------------------------------------------------------------  

---------- A Cruz Vermelha Portuguesa é uma instituição humanitária, não governamental e de 

utilidade pública, que está implementada em todo o território nacional, e exerce a sua missão 

através do pessoal, essencialmente voluntário, das suas delegações, como é o caso da delegação 

de Colos, fundamentalmente vocacionada para intervir na área social e da saúde. ------------------  

---------- A Delegação de Colos da Cruz Vermelha Portuguesa tem desenvolvido várias 

actividades, designadamente: --------------------------------------------------------------------------------  

---------- • Transporte de doentes; ---------------------------------------------------------------------------  

---------- • Tratamento de primeiros socorros; -------------------------------------------------------------  
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--------- • Apoio às praias de Vila Nova de Milfontes, Zambujeira do Mar e Odeceixe;-----------  

--------- • Programas de formação, na área da saúde, orientação e comunicação. ------------------  

--------- A Delegação de Colos da Cruz Vermelha Portuguesa está instalada, desde 21 de 

Outubro de 2008, no edifício da antiga escola primária do primeiro ciclo de Colos, e tem 

procedido a pequenas intervenções no edifício e respectivo recinto com o intuito de melhorar as 

condições de funcionamento do mesmo.-------------------------------------------------------------------  

--------- Em face do exposto, e tendo em conta as dificuldades financeiras da Delegação de 

Colos da Cruz Vermelha, bem como a necessidade de se construir um parque de viaturas e criar 

condições para a desinfecção das ambulâncias, tenho a honra de propor: ----------------------------  

--------- • Que a Câmara Municipal delibere, nos termos da alínea a) do n.º4 do artigo 64.º da 

Lei n.º169/99, de 18 de Setembro, na sua actual redacção, conceder um apoio financeiro no 

valor de 5.000,00 € (cinco mil euros), à Delegação de Colos da Cruz Vermelha Portuguesa.-----  

--------- Odemira, 16 de Abril de 2010 --------------------------------------------------------------------  

--------- O Presidente da Câmara,---------------------------------------------------------------------------  

--------- a) José Alberto Candeias Guerreiro, Eng.º.”-------------------------------------------------- --  

--------- Propõe-se a aprovação da atribuição do subsídio proposto, no valor de 5.000,00 € 

(cinco mil euros) à Delegação de Colos da Cruz Vermelha Portuguesa.------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

atribuição do subsídio no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros) nos termos propostos, devendo a 

entidade apresentar a justificação da sua aplicação.------------------------------------------------------  

--------- 4 - ASSUNTO N.º 0252-2010 - PROPOSTA N.º 18/2010 P - ADENDA AO 

PROTOCOLO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NAS JUNTAS DE FREGUESIA.------  

--------- Foi presente a Proposta n.º 18/2010 P, elaborada pelo Gabinete de Apoio do 

Presidente, que seguidamente se transcreve: -------------------------------------------------------------  

--------- “PROPOSTA Nº.18/2010 P-----------------------------------------------------------------------  
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---------- ADENDA AO PROTOCOLO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NAS 

JUNTAS DE FREGUESIA ---------------------------------------------------------------------------------  

---------- Considerando que: ----------------------------------------------------------------------------------  

---------- • A delegação de competências da Câmara Municipal nas Juntas de Freguesia está 

legalmente consagrada na alínea c) do n.º 6 do artigo 64.º, conjugado com o artigo 66.º., ambos 

da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, com a redacção introduzida pela Lei n.º5-A/2002 de 11 

de Janeiro; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------  • Da execução de anteriores Protocolos de Delegação de Competências resultaram 

benefícios para o interesse comum;-------------------------------------------------------------------------  

---------- • Existe actualmente um Protocolo de Delegação de Competências da Câmara 

Municipal para as Juntas de Freguesia, aprovado pela Câmara Municipal em reunião 

extraordinária de 10/12/2009, e pela Assembleia Municipal em sessão ordinária de 17/12/2009, 

e objecto de deliberação das Juntas de Freguesia e respectivas Assembleias de Freguesia;--------  

---------- • A Cláusula 8.ª do Protocolo supracitado, prevê que este possa ser ampliado a outras 

competências;   ------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Tenho a honra de propor que: ---------------------------------------------------------------------  

---------- 1. A Exm.ª Câmara Municipal, delibere aprovar a minuta da adenda ao protocolo de 

delegação de competências nas Juntas de Freguesia, que se anexa, e bem assim conceder-me 

plenos poderes para outorgar em representação do Município;-----------------------------------------  

---------- 2. Na eventualidade da aprovação da presente adenda ao protocolo de delegação de 

competências nas Juntas de Freguesia, deverá o mesmo ser submetido à apreciação e 

deliberação da Assembleia Municipal, nos termos da alínea c) do n.º6 do artigo 64.º, conjugado 

com o artigo 66.º, ambos da Lei n.º 169/99,de 18 de Setembro, com a redacção introduzida pela 

Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro. --------------------------------------------------------------------------  

---------- Paços do Concelho de Odemira, 16 de Abril de 2010-----------------------------------------  
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--------- O Presidente da Câmara Municipal, -------------------------------------------------------------  

--------- a) José Alberto Candeias Guerreiro, Eng.º.”. ---------------------------------------------------  

--------- Propõe-se a aprovação da Adenda ao referido Protocolo, bem como, conceder plenos 

poderes ao Senhor Presidente da Câmara para outorgar em representação do Município, e 

posterior envio à Assembleia Municipal para aprovação, nos termos do disposto na Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro na sua actual redacção. ------------------------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, após várias alterações propostas, a Câmara Municipal deliberou, 

por unanimidade, aprovar a Adenda ao referido Protocolo nos termos propostos, bem como 

conceder plenos poderes ao Senhor Presidente para outorgar em representação do Município, e 

bem assim remeter à Assembleia Municipal para apreciação e deliberação. -------------------------  

--------- 2.1.2. - DIVISÃO DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL ---------------  

--------- 1 - ASSUNTO N.º 0257-2010 - PROTOCOLO DE FORMAÇÃO EM CONTEXTO DE 

TRABALHO.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Foi presente a informação n.º 400, datada de 20/04/2010, elaborada pela Divisão de 

Desenvolvimento Económico e Social, a remeter os Protocolos de Colaboração a celebrar entre 

a Escola Secundária Dr. Manuel Candeias Gonçalves e o Município de Odemira, no âmbito da 

realização de quatro estágios curriculares em contexto de trabalho na área de Turismo, pelos 

formandos, Fabiana Roberta Penha da Conceição, Fábio Manuel Viana Rosa, Gabriel dos 

Santos Pradinhos e Filipa Alexandra Santos Lourenço. ------------------------------------------------  

--------- Propõe-se para aprovação nos termos propostos, bem como sejam concedidos de 

plenos poderes ao Senhor Presidente Câmara para outorgar em nome do Município. --------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 2.1.2.1. - SECÇÃO DE ACÇÃO SOCIAL---------------------------------------------------  

--------- 1 - ASSUNTO N.º 0237-2010 - RELATÓRIO TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES DA 
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COMISSÃO DE PROTECÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS DE ODEMIRA-

JANEIRO/FEVEREIRO/MARÇO 2010.--------------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 369, datada de 12 de Abril de 2010, proveniente da 

Divisão de Desenvolvimento Económico e Social informando relativamente à actividade 

desenvolvida pela Comissão de Protecção de Crianças e Jovens de Odemira no primeiro 

trimestre do corrente ano. ------------------------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  

---------- 2 - ASSUNTO N.º 0240-2010 - INFORMAÇÃO RENDIMENTO SOCIAL DE 

INSERÇÃO - NÚCLEO LOCAL DE INSERÇÃO DE ODEMIRA.-------------------------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 370, datada de 12 de Abril de 2010, proveniente da 

Divisão de Desenvolvimento Económico e Social informando de alguns dados estatísticos 

apurados acerca da situação do rendimento social de inserção (RSI), ao nível do distrito de 

Beja, no passado mês de Março. ----------------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  

---------- 2.2. - DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL ---------------  

---------- 2.2.1. - DIVISÃO FINANCEIRA --------------------------------------------------------------  

---------- 1 - ASSUNTO N.º 0231-2010 - RELAÇÃO DOS PAGAMENTOS EFECTUADOS NO 

PERÍODO DE 30/03/2010 A 14/04/2010.-----------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 21, datada de 15/04/2010, elaborada pela Divisão 

Financeira – Secção de Contabilidade, à qual se encontra anexa a relação de ordens de 

pagamento autorizadas por despacho do Senhor Presidente da Câmara e/ou dos Senhores 

Vereadores com competência delegada, no valor de 828.815,28 € (OITOCENTOS E VINTE E 

OITO MIL, OITOCENTOS E QUINZE EUROS E VINTE E OITO CÊNTIMOS), cujos 

pagamentos foram efectuados no período de 30/03/2010 a 14/04/2010. ------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  
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--------- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA:- Foi presente o resumo diário da Tesouraria, 

respeitante ao dia 2010/04/21, que acusava um total de disponibilidades da importância de € 

2.107.795,07 (DOIS MILHÕES, CENTO E SETE MIL,  SETECENTOS E NOVENTA E 

CINCO EUROS E SETE CÊNTIMOS), constando em caixa: € 9.463,56 (NOVE MIL, 

QUATROCENTOS E SESSENTA E TRÊS EUROS E CINQUENTA E SEIS CÊNTIMOS) e 

depositado em Instituições Financeiras: € 2.098.331,51 (DOIS MILHÕES, NOVENTA E 

OITO MIL, TREZENTOS E TRINTA E UM EUROS E CINQUENTA E UM CÊNTIMOS), 

tendo a Câmara Municipal tomado o devido conhecimento.--------------------------------------------  

--------- 2 - ASSUNTO N.º 0254-2010 - 3ª. MODIFICAÇÃO ORÇAMENTAL RELATIVA AO 

ANO DE 2010.-------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Foi presente a informação nº.2010/22, datada de 16/04/2010, da Divisão Financeira, a 

propor a 3ª. Modificação Orçamental relativa ao ano de 2010, que se anexa, elaborada nos 

termos do Decreto-Lei nº. 54-A/99, de 22 de Fevereiro (POCAL), consistindo na 2ª. Revisão ao 

Orçamento da Receita, 2ª. Revisão ao Orçamento da Despesa, 1ª. Revisão ao Plano de 

Actividades Municipais (PAM) e 2ª. Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos (PPI), que 

apresentava os seguintes valores: ---------------------------------------------------------------------------  

--------- ORÇAMENTO DA RECEITA: ------------------------------------------------------------------  

--------- Inscrições/reforços: € 4.920.719,44 (Quatro milhões, novecentos e vinte mil, 

setecentos e dezanove euros e quarenta e quatro cêntimos); -------------------------------------------- 

--------- Diminuições/anulações: € 2.450.501,00 (Dois milhões, quatrocentos e cinquenta mil, 

quinhentos e um euros); --------------------------------------------------------------------------------------  

--------- ORÇAMENTO DA DESPESA:------------------------------------------------------------------  

--------- Inscrições/reforços: € 3.591.618,44 (Três milhões, quinhentos noventa e um mil, 

seiscentos e dezoito euros e quarenta e quatro cêntimos);-----------------------------------------------  

--------- Diminuições/anulações: € 1.121.400,00 (Um milhão, cento e vinte e um mil e 
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quatrocentos euros); -------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- PLANO DE ACTIVIDADES MUNICIPAIS:--------------------------------------------------  

---------- Inscrições/reforços: € 142.000,00 (Cento e quarenta e dois mil euros); --------------------  

---------- Diminuições/anulações: € 151.500,00 (Cento e cinquenta e um mil e quinhentos 

euros); - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS: --------------------------------------------  

---------- Inscrições/reforços: € 638.000,00 (Seiscentos e trinta e oito mil euros); ------------------- 

---------- Diminuições/anulações: € 771.000,00 (Setecentos e setenta e um mil euros). ------------  

---------- Propõe-se a aprovação nos termos propostos, bem como remessa à Assembleia 

Municipal, nos termos da alínea c) do n.º 2 do artigo 64.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, 

com a redacção que lhe foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, para apreciação e 

deliberação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, aprovar, com os 

votos contra dos eleitos pela Coligação Democrática Unitária e os votos a favor dos eleitos pelo 

Partido Socialista, nos termos propostos. ------------------------------------------------------------------  

---------- Foi apresentada uma declaração de voto, pelos eleitos da Coligação Democrática 

Unitária, que seguidamente se transcreve: -----------------------------------------------------------------  

---------- “DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------------------------------------  

---------- Assunto: 3.ª Modificação Orçamental relativa ao ano de 2010 ------------------------------  

---------- A 2.ª Revisão ao Orçamento da Receita e da Despesa e 1.ª Revisão ao Plano de 

Actividades Municipais e 2.ª Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos, hoje apresentada 

para apreciação e deliberação, tal como afirmámos, na declaração de voto apresentada em 10 de 

Dezembro de 2009 contra a aprovação do Plano e Orçamento para o ano de 2010, “ os 

documentos em apreciação, a nosso ver, não contêm qualquer inovação, não contemplam 

qualquer estratégia e não se encontram em condições de merecerem o nosso voto de 
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confiança”.------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Tal como não esperávamos que quando da 1.ª Modificação Orçamental, apresentada 

18 dias após a entrada em vigor do Plano e Orçamento para 2010, fosse efectuada uma primeira 

alteração com alguma profundidade no Plano e Orçamento, surge hoje uma nova modificação, 

que a nosso ver seria aceitável para a introdução do saldo não utilizado e, que 

inexplicavelmente transitou quando existiam dívidas a fornecedores e empreiteiros. --------------  

--------- As justificações agora apresentadas para esta 3.ª modificação orçamental, para além da 

entrada do saldo em dinheiro em 31 de Dezembro, do empréstimo de curto prazo de 

1.850.000,00€ e do pequeno diferencial das verbas vindas do Orçamento de Estado, assenta 

fundamentalmente numa hipotética previsão de receitas dos projectos co-financiados pelo 

INALENTEJO acrescentando aos valores previstos de 3.982.346,78€ mais 2.430.000,00€, 

cujas garantias são bastante duvidosas. --------------------------------------------------------------------  

--------- Finalmente é reconhecido que os valores previstos inicialmente de arrecadar com a 

Venda de Bens de Investimento estavam empolados, mas a coragem de manter essa previsão de 

receita esvaiu-se e, por isso mesmo, diminuíram ao valor inicial 2.430.000,00€. Como diz o 

velho ditado popular “mais vale tarde do que nunca”, mas mesmo assim acreditamos que ainda 

continuam os valores empolados. ---------------------------------------------------------------------------  

--------- A gestão socialista perdeu, a nosso ver, a coragem para encarar de frente e sem rodeios 

a situação de rotura financeira, claramente evidente e, como o devia neste momento ter feito, 

proceder à diminuição do orçamento inicial e ajustar o mesmo à realidade. Porque não o fez?---  

--------- Tal como já tínhamos referido, em todas as vertentes da actividade humana existe 

sempre um grau de incerteza que só é possível eliminar com rigor, trabalho, transparência e 

competência. Os caminhos fáceis e os atalhos só servem para aumentar a “incerteza” e as 

dificuldades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Estamos perante uma Modificação Orçamental que exige e torna aconselhável a 



-16- 
22-04-2010 

identificação das causas e a adopção imediata de medidas correctivas, que a nosso ver ainda 

não foram tomadas e que a seu tempo serão conhecidas.------------------------------------------------  

---------- Dos factos que temos vindo a referir desde a 1.ª Modificação Orçamental do ano 2010, 

acreditamos que esta 3.ª Modificação Orçamental não é, nem será a última, pois existem 

compromissos assumidos que o orçamento para o ano 2010 não contemplou, virão outras 

alterações, umas a repor verbas onde hoje se retiraram e outras para contemplar o que 

prometeram e não inscreveram. -----------------------------------------------------------------------------  

---------- É pelos motivos referidos que votamos contra esta 3.ª Modificação Orçamental. --------  

---------- Odemira, 2010.04.22 -------------------------------------------------------------------------------  

---------- Os Vereadores da CDU, ---------------------------------------------------------------------------  

---------- a) Cláudio José dos Santos Percheiro ------------------------------------------------------------  

---------- a) António Manuel Assude Ferreira--------------------------------------------------------------  

---------- a) Maria da Piedade Grego Dias Sobral Barradas”.-------------------------------------------- 

---------- 3 - ASSUNTO N.º 0255-2010 - PROPOSTA PARA CONTRACÇÃO DE UM 

EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO, PARA OCORRER A DIFICULDADES DE 

TESOURARIA.-------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente a informação nº.2010/20, datada de 16/04/2010, da Divisão Financeira, a 

propor a adjudicação ao Banco Santander Totta, o empréstimo de curto prazo, no montante de 

1.850.000,00€, nos termos propostos pela referida instituição bancária, a liquidar até final do 

corrente ano.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Propõe-se para aprovação nos termos propostos, devendo ser dado conhecimento à 

Assembleia Municipal para apreciação e deliberação, de acordo com o artigo 38.º da Lei das 

Finanças Locais (Lei n.º 2/2007, de 15 de Janeiro).------------------------------------------------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------- Foi apresentada uma Declaração de Voto, pelos eleitos da Coligação Democrática 

Unitária, que seguidamente se transcreve: -----------------------------------------------------------------  

--------- “DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------------------------------------  

--------- ASSUNTO: Empréstimo de curto prazo para ocorrer a dificuldades de Tesouraria------  

--------- Compreendemos a necessidade e a urgência da obtenção por parte do Município de 

um empréstimo de curto prazo no valor de 1.850.000,00€, limite máximo permitido por lei para 

o Município de Odemira, pois as empresas e fornecedores que nesta data têm a receber do 

Município 5.811.511, 64€, não devem nem podem continuar a suportar a crise à sua custa, 

quando por lei as entidades públicas estão obrigadas a pagar num prazo de sessenta dias. --------  

--------- Invocar como razão fundamental os atrasos ocorridos nos pagamentos dos projectos 

co-financiados pelo QREN, é uma verdade, mas tem responsáveis, quer a nível do Governo, 

quer a nível do INALENTEJO e da CIMAL. -------------------------------------------------------------  

--------- Associar essa razão à diminuição de receitas do Município, pelos elementos que nos 

foram fornecidos pela prestação de contas de gerência do ano de 2009, verificámos que o 

desequilíbrio existe e é notório há bastante tempo.-------------------------------------------------------  

--------- Vejamos: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Das receitas correntes previstas a arrecadar inicialmente e as efectivamente 

arrecadadas em 31 de Dezembro de 2009 resulta uma cobrança para menos de 1.610.000,00€. 

Essa diminuição tem por base não só a crise instalada e também a falta de ponderação adequada 

em face da situação que se vivia e vive no País e no nosso Concelho. --------------------------------  

--------- A falta de realidade quanto à previsão da receita de Venda de Bens de Investimento 

em que se fez uma previsão de 6.118.000,00€ apenas se arrecadou 72.651,30€, apesar dos 

eleitos da CDU na altura chamarem à atenção quanto a este empolamento. -------------------------  

--------- Não compreendemos que sendo uma realidade a falta de pagamento atempada dos 

projectos co-financiados pelos Fundos Comunitários, que o Governo reconheceu perante a 
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ANMP, tenha produzido uma Resolução de Conselho de Ministros, com um programa próprio 

PREDE – Programa de Regularização Extraordinária de Dívidas do Estado (incluindo as 

Autarquias) e a gestão Municipal não tenha aproveitado o mesmo para não chegar à situação 

em que se encontra.--------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Odemira, 2010.04.22 -------------------------------------------------------------------------------  

---------- Os Vereadores da CDU, ---------------------------------------------------------------------------  

---------- a) Cláudio José dos Santos Percheiro ------------------------------------------------------------  

---------- a) António Manuel Assude Ferreira--------------------------------------------------------------  

---------- a) Maria da Piedade Grego Dias Sobral Barradas”.-------------------------------------------- 

---------- 4 - ASSUNTO N.º 0256-2010 - PRESTAÇÃO DE CONTAS RELATIVA AO ANO DE 

2009.--- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente a informação nº.23/2010, datada de 19/04/2010, elaborada pela Divisão 

Financeira, a remeter a documentação relativa à Prestação de Contas do ano de 2009, para 

apreciação e deliberação. -------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Propõe-se a aprovação do executivo camarário, bem como remessa à Assembleia 

Municipal para apreciação e votação, de acordo com a alínea e) do nº.2 do artigo 64º. da Lei 

nº.169/99, de 18 de Setembro, com as alterações que lhe foram introduzidas pela Lei nº.5-

A/2002, de 11 de Janeiro. ------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, aprovar, com os 

votos contra dos eleitos pela Coligação Democrática Unitária e os votos a favor dos eleitos pelo 

Partido Socialista, nos termos propostos. ------------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente uma Declaração de Voto, pelos eleitos da Coligação Democrática 

Unitária, que seguidamente se transcreve: -----------------------------------------------------------------  

---------- “DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------------------------------------  

---------- A declaração de voto que apresentámos em 11 de Dezembro de 2008, com referência 
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ao Plano e Orçamento para o ano de 2009, foi plenamente confirmada, quanto às razões da sua 

apresentação, pelos resultados negativos que esta Prestação de Contas do ano de 2009 

demonstra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- As interrogações que na altura apresentámos quanto à proposta de plano e orçamento 

de que quase tudo era irreal, que se tratava de um conjunto de promessas e de investimentos 

sem fundamento, infelizmente vieram a confirmar-se.--------------------------------------------------  

--------- Vejamos porquê: ------------------------------------------------------------------------------------  

--------- QUANTO ÀS RECEITAS: -----------------------------------------------------------------------  

--------- - A previsão de receitas para o ano de 2009, corrigida no decurso do ano, no valor de 

43.558.801,31€ apenas teve uma execução real no valor de 30.455.184,45€, isto é, menos de 13 

milhões de euros; ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- - Uma grande diferença verificada nas receitas, foi o valor de mais de 6 milhões de 

euros previstos obter na Venda de Bens de Investimento (terrenos e escolas) de que só foi 

arrecadado o valor de 72.651,30€. --------------------------------------------------------------------------  

--------- Na altura referimos que o montante previsto obter de 6.118.000,00€ não era real e 

estava muitíssimo empolado. A realidade e a verdade deram razão aos eleitos da CDU; ----------  

--------- - Razão tínhamos quando refutámos a inscrição em orçamento da verba de 

2.353.000,00€ relativa a projectos do III – Quadro Comunitário, quando não havia qualquer 

garantia escrita da Unidade de Gestão do programa Operacional, pelo que a sua inscrição 

orçamental foi efectuada sem qualquer base legal e, que motivou a 7.ª Modificação Orçamental 

retirando esse valor; -------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- - Outras receitas foram inscritas sem ter em conta a realidade do nosso País em crise, 

como se estivéssemos num mar de rosas;------------------------------------------------------------------  

--------- - E outras receitas ainda, que pela incompetência no funcionamento e resposta do 

INALENTEJO, quanto ao QREN 2006-2013 não iriam ter correspondência quanto à previsão 



-20- 
22-04-2010 

de pagamentos ao Município, pois não existiam aprovações de candidaturas e não existia 

contratualização com a CIMAL. Aliás estamos no final de Abril de 2010 e tudo não se percebe, 

conduzindo o Município a uma situação de insegurança que alguns não querem ver; --------------  

---------- QUANTO ÀS DESPESAS: -----------------------------------------------------------------------  

---------- - Aqui notámos que as despesas correntes face ao inicialmente previsto e corrigido 

tiveram um desvio para menos de 12%, enquanto as despesas de capital não se fizeram 

investimentos projectados em mais de 58% do prometido, o que é um autêntico descalabro;-----  

---------- - Apesar dos gestores socialistas falarem e escreverem quanto às grandes necessidades 

existentes no nosso Concelho, esta Prestação de Contas mostra com clareza que não se 

realizaram mais de 50% das obras: nem um Plano de Pormenor das várias povoações que dele 

necessitam foi executado, no âmbito da efectiva recuperação de áreas clandestinas e AUGI’s 

nada se fez, quanto aos edifícios municipais necessários e urgentes para instalar serviços que 

estão em ruínas, não foram recuperados, mas em contrapartida alugam-se espaços ou colocam-

se serviços em habitações;------------------------------------------------------------------------------------  

---------- - Para as obras que constavam no PPI – Plano Plurianual de Investimentos, como 

referimos na altura, tudo não passava de um conjunto de promessas irreais e nada credíveis, 

veio a verificar-se; ---------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Afinal tínhamos razão quando dissemos: “Por todo este conjunto de questões e muitas 

outras que aqui poderíamos referir, tais como, a enormidade de projectos inscritos em plano e 

orçamento com verbas irrisórias só para que se diga que está previsto em orçamento tudo é 

irreal”; - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- - Perguntamos: - Onde ficou a promessa “na forte aposta de forma a manter uma 

fasquia elevada na modernização e oferta cada vez mais qualificada de serviços aos cidadãos e 

aos funcionários, bem como na implementação do Projecto Municipal de Modernização 

Administrativa e de Coordenação do SIADAP”. ---------------------------------------------------------  
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--------- O que constatámos durante o ano de 2009, foi precisamente o contrário.------------------  

--------- Não existiu qualquer correspondência ao prometido, não se manifestou numa maior 

celeridade na apreciação e resolução dos processos de obras e outras solicitações dos cidadãos, 

bem pelo contrário, a morosidade nas respostas foram uma constante; -------------------------------  

--------- - Na apreciação que agora fazemos à Prestação de Contas e, que também na altura 

própria o dissemos quanto ao Plano e Orçamento para o ano de 2009, “É também de realçar o 

aumento significativo das despesas correntes que aumentam de ano para ano, cujos resultados 

não têm expressão na melhoria de respostas e na qualidade de serviços prestados aos cidadãos”, 

o que infelizmente mais uma vez se confirmou e que todos conhecemos.----------------------------  

--------- É evidente a falta de qualidade da água que bebemos, a higiene na recolha e 

tratamento de lixos que deixa muito a desejar, o parque de máquinas em completa degradação, 

os equipamentos e edifícios municipais com falta de conservação, a nossa sede de Concelho 

cheia de remendos nos arruamentos; -----------------------------------------------------------------------  

--------- - Não tínhamos e não temos qualquer dúvida de que é urgente e necessária uma 

verdadeira mudança na gestão autárquica, que é preciso motivar os trabalhadores do Município, 

os eleitos das Freguesias, a actividade económica, os investidores, os cidadãos, para que se 

corrijam situações menos claras e se preste um serviço de qualidade que é necessário e 

fundamental.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Na apreciação de âmbito político que fizemos, não podemos deixar de ter em conta os 

reparos efectuados pela equipa de Auditores no seu Relatório e Parecer do Fiscal Único.---------  

--------- Evidenciam o Resultado Líquido do Exercício negativo de 466.306,00€ e as diversas 

referências em “Reservas” pontos 3, 4, 5 e 6, quanto a fraquezas, ausências e registos 

contabilísticos, que não lhes permitiram uma análise mais profunda, além de que estão em 

curso acções judiciais que envolvem a Câmara mas cujo desfecho é difícil de prever antes de 

proferidas as respectivas decisões judiciais. ---------------------------------------------------------------  
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---------- É curioso que a empresa Auditora continue a referir-se no campo das “Reservas” aos 

Activos Imobilizados e à pouca credibilidade do que lhes é apresentado. ----------------------------  

---------- Quanto a esta matéria, não deixaremos de relembrar a razão que tinha o membro da 

CDU na Assembleia Municipal, Senhor Manuel Cruz, quando da apresentação do Balanço 

Inicial há alguns anos, após ter efectuado uma análise a esse documentos, tendo em conta o 

conhecimento que tinha da realidade objectiva, considerou que existiam vários indícios de que 

a elaboração do mesmo não tinha obedecido a critérios de justiça, transparência e rigor,----------  

---------- Hoje, passados anos, verificamos que para além daquelas dúvidas quanto ao 

Imobilizado outras surgem. ----------------------------------------------------------------------------------  

---------- Esperamos que perante as “Reservas” dos Auditores, sejam tomadas medidas 

adequadas para que no final de 2010 não tenhamos de novamente de apreciar e mais uma vez, 

um conjunto de reservas já velhas e sem que as medidas necessárias tenham sido tomadas. ------  

---------- É por este conjunto de questões que votamos contra. ----------------------------------------- 

---------- Odemira, 2010.04.22 -------------------------------------------------------------------------------  

---------- Os eleitos da CDU, ---------------------------------------------------------------------------------  

---------- a) Cláudio José dos Santos Percheiro ------------------------------------------------------------  

---------- a) António Manuel Assude Ferreira--------------------------------------------------------------  

---------- a) Maria da Piedade Grego Dias Sobral Barradas”.  ------------------------------------------ 

---------- Foi presente uma Declaração de Voto dos eleitos do Partido Socialista, que 

seguidamente se transcreve:----------------------------------------------------------------------------------  

---------- “DECLARAÇÃO DE VOTO DOS ELEITOS DO PARTIDO SOCIALISTA NA 

CÂMARA MUNICIPAL----------------------------------- --------------------------------------------------  

---------- O ano de 2009 foi o quarto ano incompleto do mandato autárquico iniciado em 

Novembro de 2005, constituindo uma componente importante do mandato, numa lógica de 

trabalho que envolve um conjunto muito importante de realizações. ----------------------------------  
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--------- Em 2009 teve início a execução formal da contratualização do QREN 2007/2013, 

instrumento fundamental para a realização de projectos e de obras de grande importância para o 

Município de Odemira. Apesar da Câmara Municipal de Odemira ter iniciado o processo de 

conquista de Fundos Comunitários do QREN em 2007 e programado um conjunto de 

investimentos muito significativos para a sua concretização, tendo lançado diversos concursos, 

considerando a previsível execução do QREN a partir de 2008, tal não aconteceu, e no âmbito 

da Contratualização com a AMLA/CIMAL, apenas em 2009 se contratualizou, situação 

idêntica a todas as Comunidades Intermunicipais do País.---------------------------------------------- 

--------- Mesmo neste quadro, gerindo constrangimentos financeiros delicados – como a não 

disponibilização de Fundos do QREN e a diminuição de receita de IMT, Derrama e Taxas 

Municipais – a Câmara Municipal de Odemira continuou o processo de concretização de mais e 

melhor desenvolvimento do Município, realizando um trabalho intenso, construído por um 

vasto conjunto de parcerias com os Cidadãos, as Associações, o Governo e outras Entidades da 

Administração Central e Local, com destaque especial para as parcerias com as 17 Juntas de 

Freguesia do concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------  

--------- No ano de 2009 e apesar das dificuldades, foram concretizadas boa parte das 

perspectivas gizadas e presentes aquando da apresentação, apreciação e aprovação do 

Orçamento Municipal e Grandes Opções do Plano para 2009 em Dezembro de 2008 quer pelo 

Executivo quer pela Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------  

--------- A despesa de Capital, em 2009, foi de mais de 10 milhões de euros, representando a 

2.ª maior execução de sempre, em investimento directo e indirecto. ----------------------------------  

--------- Se é verdade que o ano 2009 foi um ano especial por ser um ano de final de Mandato 

Autárquico, é também um facto que foi um tempo de uma riqueza extraordinária de actividade 

e vida, fruto e consequência do trabalho desenvolvido nos últimos anos e de apostas 

determinadas de crescimento sustentado em candidaturas, parcerias e protocolos. -----------------  
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---------- Das Escolas às Estradas, do Saneamento Básico aos Centros-Sócio-Culturais, dos 

Parques infantis, da Qualificação Urbana, das Piscinas à Biblioteca, continuamos a realizar 

obra e a prestar serviços, com o objectivo base de elevar a qualidade de vida de todos. -----------  

---------- A realização de actividades na área da Acção Social, na Educação, na Juventude, na 

Cultura, nas novas Tecnologias da Informação e na Comunicação, no Ambiente, no apoio ao 

trabalho das Associações, nas várias iniciativas realizadas, são sem dúvida, outro tipo de obra 

que assinala a construção de solidariedade entre todos, fundamental para a construção de uma 

melhor qualidade de vida, numa sociedade mais activa e participativa.-------------------------------  

---------- Neste contexto, face ao trabalho desenvolvido patente no Relatório de Actividades, à 

clareza da documentação apresentada e aos resultados obtidos, os eleitos do Partido Socialista 

no Executivo Municipal VOTARAM FAVORAVELMENTE a PRESTAÇÃO DE CONTAS 

DE 2009 da Câmara Municipal de Odemira, saudando todos quantos estiveram envolvidos na 

construção do Município de Odemira no ano de 2009, pelo contributo que foram capazes de 

dar. ----- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Odemira 22 de Abril de 2010, --------------------------------------------------------------------  

---------- Os eleitos do Partido Socialista na Câmara Municipal de Odemira, ------------------------  

---------- a) José Alberto Candeias Guerreiro --------------------------------------------------------------  

---------- a) Hélder António Guerreiro ----------------------------------------------------------------------  

---------- a) Sónia Isabel Nobre Correia---------------------------------------------------------------------  

---------- a) Ricardo Filipe Nobre de Campos Marreiros Cardoso”. ------------------------------------  

---------- 2.2.2. - DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS--------------------------------------------  

---------- 1 - ASSUNTO N.º 0253-2010 - PROPOSTA DE ASSINATURA DE PROTOCOLO - 

ESTÁGIO DE FORMAÇÃO PRÁTICA EM CONTEXTO DE TRABALHO.--------------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 85, datada de 19/04/2010, elaborada pela Divisão de 

Recursos Humanos, a remeter os Protocolos de Colaboração a celebrar entre a Fundação de 
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Odemira e o Município de Odemira, no âmbito da realização de oito estágios curriculares em 

contexto de trabalho na área de Electromecânica, pelos formandos, Flávio Miguel Ramos 

Duarte, Simão Pedro Marreiros Santa Barbara, Miguel Jorge Fernandes Ruas, Tiago Alexandre 

Silva Marcelino, Fábio da Conceição Duarte, André Filipe Oliveira Bernardo, André Alexandre 

Catarino Santos e Luís Carlos Rosa Francisco. -----------------------------------------------------------  

--------- Propõe-se para aprovação nos termos propostos, bem como a concessão de plenos 

poderes ao Senhor Vereador Ricardo Filipe Nobre de Campos Marreiros Cardoso, para 

outorgar os referidos protocolos em representação do Município. ------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 2.2.2.1. - SECÇÃO DE ADMINISTRAÇÃO DE PESSOAL-----------------------------  

--------- 1 - ASSUNTO N.º 0245-2010 - BALANÇO SOCIAL DO ANO DE 2009.-----------------  

--------- Foi presente a informação da Divisão de Recursos Humanos 73/2010, datada de 26 de 

Março de 2010, a remeter o Balanço Social referente ao ano de 2009, que obteve o despacho 

favorável do Sr. Vereador Responsável pelos Recursos Humanos, Sr. Ricardo Filipe Marreiros 

Cardoso e com proposta de envio para conhecimento à Câmara Municipal e Assembleia 

Municipal. Propõe-se ainda que, o documento seja disponibilizado por meio informático a 

todos os elementos do Executivo, Dirigentes e Responsáveis pelo Município. ----------------------  

--------- Informa ainda que, decorre do Decreto – Lei n.º 190/96, de 9 de Outubro, a 

obrigatoriedade de elaboração do Balanço Social para todos os serviços da Administração 

Pública Central, Regional e Local.--------------------------------------------------------------------------  

--------- O diploma que regulamenta a elaboração do Balanço Social, define que este deverá ser 

feito anualmente, com referência a 31 de Dezembro do ano anterior e remetido para as 

entidades competentes designadamente a Direcção Geral Administração e do Emprego Público 

e Direcção Geral das Autarquias Locais até ao dia 31 de Março de cada ano. -----------------------  
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---------- O Balanço Social, considerado uma “boa prática” no âmbito da Modernização 

Administrativa, é um imprescindível instrumento de Planeamento e Gestão de Recursos 

Humanos e de divulgação de informação, assumindo enorme importância no seio da 

Administração Local. -----------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Informa também que, os prazos foram cumpridos com a submissão na aplicação 

Sistema Integrado de Informação das Autarquias Locais da Direcção Geral Autarquias Locais, 

onde é carregado o Balanço Social do Município, com a nova versão de alterações introduzidas 

pela Leis Vínculos Carreiras e Remunerações, tendo sido também enviado para a Direcção 

Geral Administração Emprego Público, conforme as adaptações do novo modelo exigido pela 

lei, no dia 24 do mês de Março. -----------------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  

---------- 2.3. - DEPARTAMENTO TÉCNICO -------------------------------------------------  

---------- 2.3.1. - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTIC A ---------------  

---------- 1 - ASSUNTO N.º 0239-2010 - RELAÇÃO DOS PROCESSOS DE LICENCIAMENTO 

E COMUNICAÇÃO DE OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES, LICENCIAMENTO DE 

PUBLICIDADE E OCUPAÇÃO DE VIA PÚBLICA, LEVADOS A DESPACHO DO SENHOR 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE 

30/03/2010 E 14/04/2010, NOS TERMOS DA DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS 

DELIBERADA EM REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA NO DIA 

19/11/2009, E DA SENHORA VEREADORA COM COMPETÊNCIAS DELEGADAS, NOS 

TERMOS DO DESPACHO SUB-DELEGATÓRIO DE COMPETÊNCIAS N.º 389/2009/P, 

DATADO DE 20/11/2009.------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 4 - Ano - 2007 - Req. Manuel da Costa Jacinto - Local da Obra - Município 

de Odemira - Assunto - Reiterar a renovação da Inscrição de Técnico. -------------------------------  

---------- Proc. Nº 9 - Ano - 2007 - Req. Thomas Dieter Peter Kolb - Local da Obra -  - Assunto 
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- renovação da Inscrição de Técnico – Exposição. -------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 179 - Ano - 2004 - Req. Acúrcio Seixas Leal - Local da Obra - Parque de 

Campismo - Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Pedido de 

averbamento de novo Empreiteiro. -------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 325 - Ano - 2007 - Req. José Manuel Viegas Santos - Local da Obra - Rua do 

Mar, N.º60. - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Pedido de isenção de autorização de 

Utilização de um Edifício com dois fogos. ----------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 559 - Ano - 2002 - Req. António Luís Assunção - Local da Obra - Rua 25 de 

Abril, Nº 5 - S.Teotónio - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção de elementos referente à 

ampliação de um Café.----------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 4 - Ano - 2006 - Req. Luís Filipe Rafael da Silva - Local da Obra -  - 

Freguesia - São Luís - Assunto - Junção de exposição referente à renovação inscrição como 

Técnico responsável por projectos e obras.----------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 328 - Ano - 2009 - Req. Robin Marcel Groenveld - Local da Obra - Soalheira 

de Baixo - Freguesia - São Luís - Assunto - Junção de Elementos.------------------------------------  

--------- Proc. Nº 83 - Ano - 2003 - Req. Alberto Maria de Oliveira - Local da Obra - Rua José 

Maria de Andrade, 3 - Odemira - Freguesia - Salvador - Assunto - Renovação de Licença de 

Toldo. - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 146 - Ano - 2009 - Req. Alexandrina Maria Costa Martins - Local da Obra - 

Ribeira do Seissal, Colos - Freguesia - Colos - Assunto - Junção de Elementos.--------------------  

--------- Proc. Nº 2 - Ano - 2006 - Req. Carla Alexandra Campos Pincho - Local da Obra - Rua 

das Escolas, n.º 17 - Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - 

Renovação de Licença de Toldo.----------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 1 - Ano - 2006 - Req. Carla Alexandra Campos Pincho - Local da Obra - Rua 

das Escolas, n.º 17 - Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - 
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Renovação de Ocupação de Via Pública. ------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 321 - Ano - 2009 - Req. Vítor Santos Fortunato Batata - Local da Obra - Av. 

25 de Abril n.º 48 - Freguesia - São Luís - Assunto - Aprovação do pedido de Licenciamento 

para alteração de Uso.-----------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 4 - Ano - 2006 - Req. Carla Alexandra Campos Pincho - Local da Obra - Rua 

das Escolas, n.º 17 - Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - 

Renovação de Publicidade.-----------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 387 - Ano - 2007 - Req. Arthur Edward Tiffany - Local da Obra - Salgadinho 

- Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Demolição e reconstrução de uma Habitação – Exposição.  

---------- Proc. Nº 15 - Ano - 2010 - Req. António Perpétua Duarte - Local da Obra - 

Samoqueiro de Cima - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Pedido de Vistoria para emissão de 

Certidão de dispensa de Licença de Utilização.-----------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 39 - Ano - 2010 - Req. Paulo Guilherme Marques Craveiro Camacho - Local 

da Obra - Vale Juncal. - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção Elementos. --------------------  

---------- Proc. Nº 14 - Ano - 2010 - Req. Liseta Santos Lopes - Local da Obra - Malavado - 

Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Destaque de Uma Parcela de Terreno. ---------------------------  

---------- Proc. Nº 223 - Ano - 1991 - Req. Maria Manuela Guerreiro Campos Mestre - Local da 

Obra - Lot. Municipal Lote 125 - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Pedido de Vistoria 

para a Concessão da Autorização de Utilização.----------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 14 - Ano - 2010 - Req. António Perpétua Duarte - Local Da Obra - 

Samoqueiro de Cima - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Pedido de Vistoria para Emissão de 

Certidão de dispensa de Utilização.-------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 372 - Ano - 2008 - Req. Rogério Silva Dias - Local da Obra - Quinta das 

Palmeiras-Foros do Freixial - Brunheiras - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Junção 

Elementos-------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------- Proc. N.º 18 - Ano - 2010 - Req. José Manuel Coelho Guerreiro - Local da Obra - 

Cruzamento do Almograve, Lote 32 - Freguesia – Longueira - Almograve - Assunto - 

Autorização de Utilização. -----------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 26 - Ano - 2009 - Req. Buygest - Investimento e Gestão Imobiliária, Lda - 

Local da Obra - Soalheira - Barrigões de Baixo - Freguesia - Relíquias - Assunto - Certidão de 

destaque Urbano. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 17 - Ano - 2009 - Req. António Fernando Santos Serrão Cintra do Valle - 

Local da Obra - Herdade do Freixial de Cima - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - 

Pedido de Licenciamento de Publicidade com duas Placa Publicitárias.------------------------------  

--------- Proc. Nº 64 - Ano - 2010 - Req. Rosalina de Fátima Penacho Carocinho - Local da 

Obra - Rua do Povo Unido, Casa dos Arcos, Cabecinho - Almograve - Freguesia – Longueira - 

Almograve - Assunto - Licença Administrativa para demolição de um prédio. ---------------------  

--------- Proc. Nº 18 - Ano - 2009 - Req. Marie Anne Recourt - Local da Obra - Gravita - 

Freguesia - Relíquias - Assunto - Junção de Elementos. ------------------------------------------------ 

--------- Proc. Nº 245 - Ano - 2007 - Req. Vasco Miguel Nobre Rodrigues Correia - Local da 

Obra - Algoceira, Lote 50 - Freguesia - Salvador - Assunto - Pedido de dispensa de Vistoria 

para Emissão de Alvará de Autorização de Utilização. --------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 144 - Ano - 2007 - Req. Maingril - Máquinas Agrícolas e Industriais, Ldª - 

Local da Obra - Pereiras-Gare - Freguesia - Pereiras-Gare - Assunto - Solicita a Prorrogação de 

Prazo para entregar os elementos solicitados. -------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 507 - Ano - 2007 - Req. Eduardo Amador Pereira - Local da Obra - Cerca do 

Arneirão, Lote 3 - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Prorrogação do Prazo da 

Licença de Obras. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 136 - Ano - 2009 - Req. Cerca do Sul-Actividades Hoteleiras, Lda - Local da 

Obra - Cabeço de Arvéola - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção do Projecto dos 
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Arranjos Exteriores referente Licença Administrativa para alteração de Utilização para 

Instalação de um Turismo no Espaço Rural. --------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 377 - Ano - 2007 - Req. Frederik Johannis Ampt - Local da Obra - Monte dos 

Pinheiros - Freguesia - Salvador - Assunto - Junção de Elementos - Avaliação Acústica. ---------  

---------- Proc. Nº 312 - Ano - 2006 - Req. Pedro Miguel das Neves Gonzalez Cabrera - Local 

da Obra - Courela da Fonte - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Prorrogação do Prazo de 

Emissão Alvará de Licença.----------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 485 - Ano - 2006 - Req. Jorge Abreu Parreira Pereira Moia - Local da Obra - 

Rua Alfandega N.º3 - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Emissão de Autorização de 

Utilização/Dispensa de Vistoria. ----------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 202 - Ano - 2009 - Req. Maria Filomena da Silva Patrício - Local da Obra - 

Queimada - Freguesia - São Luís - Assunto - Junção de elementos referentes ao pedido de 

informação prévia para reconstrução e ampliação de uma moradia e apoio agrícola.---------------  

---------- Proc. Nº 285 - Ano - 2009 - Req. Maria Glória Bartolomeu Alves Lança - Local da 

Obra - Rua 25 de Abril, n.º13, Fornalhas Velhas - Freguesia - Vale de Santiago - Assunto - 

Licença Administrativa para aprovação de projecto de alterações em moradia. ---------------------  

---------- Proc. Nº 12 - Ano - 2010 - Req. Dilar da Silva Canelas Guerreiro Costa - Local da 

Obra - Brejo das Passadeiras - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Certidão de 

Compropriedade. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 166 - Ano - 2003 - Req. José Rita Viana - Local da Obra - Rua Sousa Prado, 

17 - Odemira - Freguesia - Salvador - Assunto - Ocupação de Via Pública – Toldo – Exposição.  

---------- Proc. Nº 39 - Ano - 2009 - Req. José Alberto João Roque da Costa - Local da Obra - 

Alagoachos, Lote 212 - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Ampliação de Um 

Edifício. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 1 - Ano - 2008 - Req. Cosvicentina - Investimentos Imobiliários Costa 
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Vicentina, Lda. - Local da Obra - Rua Custódio Brás Pacheco - Freguesia - Vila Nova 

Milfontes - Assunto - Exposição sobre taxas de urbanização e compensações.----------------------  

--------- Proc. Nº 380 - Ano - 2007 - Req. Paulo Jorge Guerreiro Dâmaso Correia - Local da 

Obra - Estibeira - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Reconstrução e Ampliação de uma casa 

de Habitação - Junção de elementos. -----------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 19 - Ano - 2009 - Req. Marie Anne Recourt - Local da Obra - Gravita - 

Freguesia - Relíquias - Assunto - Junção de Elementos. ------------------------------------------------ 

--------- Proc. Nº 239 - Ano - 2008 - Req. Fátima Cristina Neves de Sousa Pardal Letras 

Saraiva - Local da Obra - Corte Pinheiro. - Freguesia - São Luís - Assunto - Pedido de 

esclarecimentos face ao PDM.-------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 34 - Ano - 2010 - Req. Sudomonte - Mediação Imobiliária, Lda. - Local da 

Obra - Rua José Estevão, Nº 1 - S.Teotónio - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção 

Elementos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 185 - Ano - 2007 - Req. Guilherme da Silva Pacheco Fernandes - Local da 

Obra - Malhão da Silveira - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Pedido de Prorrogação do Prazo 

para entrega de elementos. -----------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 7 - Ano - 2010 - Req. Maria Francisca Freire Marreiros Figueira Wehmeier - 

Local da Obra - Rua de Palhais - Freguesia - Salvador - Assunto - Vistoria a Casa Degradada - 

Parte já ruiu para a Estrada da Circunvalação. ------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 311 - Ano - 2009 - Req. Acúrcio Seixas Leal - Local da Obra - Parque de 

Campismo da Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Junção de 

elementos referente à construção de um recinto com diversão aquática.------------------------------  

--------- Proc. Nº 3 - Ano - 2006 - Req. Nuno Manuel Candeias - Local da Obra -  - Freguesia - 

Boavista dos Pinheiros - Assunto - Confirmação do pedido de renovação de Técnico. ------------  

--------- Proc. Nº 209 - Ano - 2009 - Req. José Manuel Gonçalves Bernardo - Local da Obra - 
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Cerquinha - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Pedido de Informação Prévia para a 

construção de um edifício de Apartamentos. --------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 235 - Ano - 2008 - Req. Dominant Force Lda - Local da Obra - Selão da Eira 

- Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Prorrogação da Emissão Alvará. --------------------------------  

---------- Proc. Nº 186 - Ano - 2008 - Req. Volodymyr Drabovskyy - Local da Obra - Quinta da 

Charneca do Deserto, 18 - Freguesia - Boavista dos Pinheiros - Assunto - Emissão de 

Autorização de Utilização. -----------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 83 - Ano - 2010 - Req. Computech Services Limited-Sucursal - Local da 

Obra - Pega - Freguesia - Boavista dos Pinheiros - Assunto - Construção de um Portão e 

Vedação –Legalização. ---------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 84 - Ano - 2010 - Req. Maria do Carmo Almeida Tomaz Cabrita - Local da 

Obra - Rua Ddo Pinhal, 13 - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Licenciamento Obras 

de demolição.---------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 8 - Ano - 2010 - Req. Luís Filipe de Almeida Ribeiro de Menezes - Local da 

Obra - Caiada de Baixo - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - Pedido de Certidão de 

destaque rústico. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 51 - Ano - 2010 - Req. André Alexandre Portela Martins - Local da Obra - 

Rua José Maria Andrade Nº15 - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprovação do pedido de 

Licenciamento para Alteração de Utilização. -------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 5 - Ano - 2005 - Req. José Maria Rosa - Local da Obra - Largo Mira Mar, Nº 

4 - Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Renovação do pedido de 

Licenciamento para a colocação de três expositores.-----------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 8 - Ano - 2006 - Req. Filipe Manuel Jacinto - Local da Obra -  - Assunto - 

Renovação da Inscrição de Técnico – Exposição. --------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 141 - Ano - 2009 - Req. Paulo Jorge Baião Vera - Local da Obra - 
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Loteamento Municipal da Boavista dos Pinheiros Lote 73 - Freguesia - Boavista dos Pinheiros - 

Assunto - Junção de Elementos.-----------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 8 - Ano - 2009 - Req. Nuno Miguel Gonçalves Francisco - Local da Obra - 

Rua Custódio Brás Pacheco, Lote10, Loja B - Freguesia - Vila Nova Milfontes - Assunto - 

Pedido de Licenciamento de Toldo. ------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 65 - Ano - 2010 - Req. Jorge Manuel Guerreiro - Local da Obra - Quintal, 

Aldeia das Amoreiras. - Freguesia - São Martinho das Amoreiras - Assunto - Informação 

Prévia para Legalização e Ampliação de uma destilaria de Medronho. -------------------------------  

--------- Proc. Nº 163 - Ano - 2009 - Req. Vasco Miguel Botelho de Brito Pais - Local da Obra 

- Herdade do Bracial - Freguesia - Salvador - Assunto - Informação de notificação ao 

requerente para Pagamento de parecer. --------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 311 - Ano - 2009 - Req. Acúrcio Seixas Leal - Local da Obra - Parque de 

Campismo da Zambujeira do Mar - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Junção de 

Elementos referente à construção de um recinto com diversão Aquática. ----------------------------  

--------- Proc. Nº 20 - Ano - 2010 - Req. Helena Furtado Glória - Local da Obra - Aboboreira - 

Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Pedido de Certidão.-------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 1 - Ano - 2008 - Req. Armindo de Jesus Glória - Local da Obra -  - Assunto - 

Renovação da Inscrição de Técnico - Exposição ---------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 216 - Ano - 1990 - Req. José Manuel Santos Jacinto - Local da Obra - Lote 

N.º 3 do Loteamento Municipal de Santa Clara-a-Velha - Freguesia - Santa Clara-a-Velha - 

Assunto - Construção de uma Casa de Habitação.--------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 90 - Ano - 2007 - Req. José Manuel Gonçalves Bernardo - Local da Obra - 

Lote 2- Lotº da Bica- Má Hora - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção das Fichas Técnicas 

da Habitação.---------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Proc. Nº 101 - Ano - 2006 - Req. Ivónia Lídia Ferreira da Silva - Local da Obra - 
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Campo Redondo - Colos - Freguesia - Colos - Assunto - Pedido de Averbamento do processo 

de construção de uma casa de habitação.-------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 363 - Ano - 2003 - Req. José Rodrigues Vicente - Local da Obra - 

Loteamento Municipal de S. Miguel, Lote 14 - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção da 

Ficha Técnica de Habitação referente à construção de uma casa de habitação. ----------------------  

---------- Proc. Nº 84 - Ano - 2009 - Req. José Maria Gonçalves - Local da Obra - Lot. José 

Maria Gonçalves, Lote 52 - Freguesia - Salvador - Assunto - Averbamento de Novo 

Proprietário. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 53 - Ano - 2006 - Req. Fernando Salvador Maria - Local da Obra - Estrada 

Nacional 120 Lote Nº 1. - Freguesia - S.Teotónio - Assunto - Junção de Elementos.---------------  

---------- Proc. Nº 87 - Ano - 2008 - Req. Maria Vitória Franco da Encarnação Patrício - Local 

da Obra - Quinta da Areia - Rua da Quinta do Velho N.º 9 - Freguesia - Vila Nova Milfontes - 

Assunto - Junção de Elementos.-----------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 146 - Ano - 2009 - Req. Alexandrina Maria Costa Martins - Local da Obra - 

Ribeira do Seissal, Colos - Freguesia - Colos - Assunto - Junção Elementos. -----------------------  

---------- Proc. Nº 340 - Ano - 2008 - Req. José Maria Gonçalves - Local da Obra - Loteamento 

José Maria Gonçalves, Lote 53 - Freguesia - Salvador - Assunto - Averbamento de Novo 

Proprietário. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Proc. Nº 151 - Ano - 2003 - Req. Graça Maria José Soares - Local da Obra - Rua Gago 

Coutinho, 42 - 44 - Sabóia - Freguesia - Sabóia - Assunto - Ocupação de Via Pública com 

Toldo – Renovação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  

---------- 2 - ASSUNTO N.º 0244-2010 - REGISTO DE DECLARAÇÃO APRESENTADA AO 

ABRIGO DO DECRETO-LEI N.º 234/2007 DE 19/06, A QUAL COMUNICA A MUDANÇA 

DO TITULAR DA EXPLORAÇÃO PARA O REQUERENTE.------------------------------------------  
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--------- Foi presente o Processo 467/2002 – Requerente: - Bubbles-Milfontes Exploração 

Hoteleira Lda -  Registo de declaração apresentada ao abrigo do Decreto-Lei n.º 234/2007 de 

19/06, a qual comunica a mudança do titular da exploração para o requerente. ---------------------  

--------- Informa ainda que, face ao exposto na informação e na proposta da dirigente é 

admitido o registo. --------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento.-----------------------------------------  

--------- 2.3.2. - DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS -----------------------------------------------  

--------- 1 - ASSUNTO N.º 0247-2010 - EMPREITADA DE EXECUÇÃO DAS REDES DE 

ABASTECIMENTO DE ÁGUA E DRENAGEM DE ÁGUAS RESIDUAIS DOMÉSTICAS E DA 

ETAR DO VALE JUNCAL - PROLONGAMENTO DA SUSPENSÃO PARCIAL DA OBRA.------  

--------- Foi presente a informação n.º146/2010, datada de 30/03/2010, onde informa que a 

empreitada em assunto se encontrava com uma suspensão parcial até ao dia 11/02/2010, 

relativa á construção da ETAR, devido ao facto de se aguardar ainda pelo licenciamento do 

abate de alguns sobreiros que não estavam identificados no projecto inicial. -----------------------  

--------- Informa ainda que, até á presente data, o respectivo licenciamento para o abate dos 

sobreiros ainda não se concretizou, pelo que nos impede de dar inicio aos trabalhos de 

construção da referida ETAR. -------------------------------------------------------------------------------  

---------  Face ao exposto, propõe-se ao abrigo do artigo 186.º do Decreto-Lei n.º 59/99, de 2 de 

Março, o prolongamento da suspensão dos trabalhos da ETAR, até ao dia 10/08/2010, data 

estimada para a resolução do problema. -------------------------------------------------------------------  

--------- Propõe-se a aprovação nos termos propostos. --------------------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 2 - ASSUNTO N.º 0248-2010 - EMPREITADA DE EXECUÇÃO DO ARRANJO 

URBANO DO LARGO DA EIRA DA LAGOA - COLOS - ALTERAÇÃO AO PROJECTO.--------  
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---------- Foi presente a informação n.º 167/2010, datada de 12/04/2010, onde informa que o 

projecto da empreitada em referência, prevê a instalação de bancos e mesas para merendas, no 

valor de 44.273,71€ (QUARENTA E QUATRO MIL, DUZENTOS E SETENTA E TRÊS 

EUROS E SETENTA E UM CÊNTIMOS). Considerando que não é necessário o número de 

bancos previstos em projecto e pretendendo-se uma solução mais económica, propõe-se a 

aprovação da substituição da solução prevista em projecto por uma mais económica, da qual 

resulta de uma menor valia de 30.853,71€ (TRINTA MIL, OITOCENTOS E CINQUENTA E 

TRÊS EUROS E SETENTA E UM CÊNTIMOS). ------------------------------------------------------  

---------- Propõe-se a aprovação nos termos propostos. --------------------------------------------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade retirar o assunto 

para melhor apreciação.---------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 3 - ASSUNTO N.º 0249-2010 - EMPREITADA DE EXECUÇÃO DO ARRANJO 

URBANO DO LARGO DA EIRA DA LAGOA - COLOS - PRORROGAÇÃO DE PRAZO.--------  

---------- Foi presente a informação n.º 168/2010, datada de 14 de Abril de 2010, elaborada pela 

Divisão de Obras Municipais, informando que a empresa Aquino Construções, S.A, veio 

através de oficio, solicitar prorrogação graciosa do prazo da obra acima referenciada, por 60 

dias, invocando que as condições climatéricas não são as melhores para concluir os trabalhos. --  

----------  Mais informa, que a maior parte dos mesmos são executados ao ar livre, pelo que é 

importante que existam condições climatéricas razoáveis para a sua execução. ---------------------  

---------- Sobre esta empreitada há que ter em consideração os seguintes dados: -------------------  

---------- - Data da consignação 20/04/2009; --------------------------------------------------------------  

---------- - Prazo de execução 270 dias; --------------------------------------------------------------------  

---------- - Data da conclusão sem prorrogações 16/01/2010. ------------------------------------------- 

---------- - 1ª Prorrogação graciosa 45 dias, data de conclusão 01/03/2010. --------------------------  

---------- Assim, face ao exposto propõe-se que seja concedida a título gracioso a prorrogação 
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de prazo de 60 dias, devendo a obra estar concluída em 03/05/2010. ---------------------------------  

--------- Propõe-se a aprovação nos termos propostos. --------------------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 2.3.3. - DIVISÃO DE REDE VIÁRIA E ESPAÇOS URBANOS -----------------------  

--------- 1 - ASSUNTO N.º 0234-2010 - MARCAÇÕES NO TERRENO PARA ABERTURA DE 

UMA RUA EM LONGUEIRA.-------------------------------------------------------------------------------  

--------- Foi presente a informação n.º 196/2010, datada de 24 de Março de 2010, proveniente 

da Divisão da Rede Viária e Espaços Urbanos, dando conhecimento do baixo assinado 

efectuado por alguns moradores da Longueira, para alterar a marcação feita pelos serviços de 

Topografia, na Rua da Casa Branca com ligação prevista à Rua do Mar. ----------------------------  

--------- Informa ainda que, as marcações foram efectuadas com base num Plano/Estudo de 

Rede Viária elaborado por esta Divisão. -------------------------------------------------------------------  

--------- Esse Plano foi elaborado tendo em consideração a malha urbana existente, prevendo 

um conjunto de ruas que articuladas com as existentes, contribui decisivamente para a melhoria 

do ordenamento do tráfego, da segurança dos utentes, do desenvolvimento da localidade, tendo 

uma perspectiva de futuro a curto e longo prazo. --------------------------------------------------------  

--------- É de salientar ainda que o prolongamento desta rua até à Rua do Mar, obedeceu aos 

critérios e normas de segurança sobre a matéria. ---------------------------------------------------------  

--------- Mais informa que algumas pessoas que não assinaram o baixo assinado, e que residem 

na referida zona, solicitaram também explicações relativamente às marcações efectuadas no 

terreno, na Divisão de Rede Viária deste Município.----------------------------------------------------  

--------- Propõe-se que seja apreciado o assunto nos termos propostos. ------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar o 

arranjo do arruamento já existente até à casa do Sr. António Henrique. ------------------------------  
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---------- 2 - ASSUNTO N.º 0238-2010 - EXECUÇÃO DA PASSAGEM INFERIOR EM 

LUZIANES-GARE - PRORROGAÇÃO DE PRAZO LEGAL DA EMPREITADA.-------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 216/2010, datada de 06 de Abril de 2010, proveniente da 

Divisão da Rede Viária e Espaços Urbanos, dando conhecimento que apesar da empreitada 

supracitada ter sido consignada em 18 de Janeiro de 2010, a empresa adjudicatária não pôde 

iniciar os trabalhos concernentes à referida empreitada, uma vez que a REFER – Rede 

Ferroviária Nacional, EPE, não o permitiu dado o Protocolo de Segurança ainda não ter sido 

assinado. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Perante o exposto, e face a empreitada se encontra suspensa, propõe esta Divisão que 

seja aplicada uma prorrogação legal de prazo na obra, pela compensação do tempo decorrido 

entre a Consignação e o Auto de Suspensão dos trabalhos, que envolve um período de 45 dias. -  

---------- Propõe-se para apreciação e deliberação. -------------------------------------------------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, retirar o 

assunto para apreciação na próxima reunião do colectivo com a presença do responsável pela 

obra. --- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 3 - ASSUNTO N.º 0242-2010 - ABERTURA E EXTINÇÃO DE CAMINHO NO 

PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO "HERDADE DA AZENHA" - FREGUESIA DE S. 

TEOTÓNIO.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 227/2010, datada de 14 de Abril de 2010,proveniente da 

Divisão de Rede Viária e Espaços Urbanos, a remeter o processo referente à abertura e extinção 

do caminho no prédio rústico denominado “Herdade da Azenha”, freguesia de S. Teotónio, 

requerido pela empresa FRUPOR – Sociedade Agro-Industrial, S.A.. --------------------------------  

---------- A fim de instruir o respectivo processo, foi solicitado parecer à Junta de Freguesia de 

S. Teotónio, Associação de Beneficiários do Mira e ICNB – Departamento de Gestão de Áreas 

Classificadas Sul, conforme consta da informação n.º 154/2010 de 10 de Março. ------------------  
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--------- Com vista a auscultar eventuais reclamações sobre a abertura e extinção do caminho 

supracitado, e em face do despacho proferido, em 11 de Março de 2010, pelo Senhor 

Presidente, procedeu-se à publicação de editais pelo prazo de quinze dias. --------------------------  

--------- Decorrido o período de audiência pública, não foi apresentada neste Município 

qualquer reclamação, conforme consta da informação n.º 227/2010, datada de 14 de Abril, pelo 

que nesta sequência, vêm a Divisão da Rede Viária e Espaços Urbanos, informar não haver 

qualquer inconveniente em conceder a autorização pretendida. ----------------------------------------  

--------- Mais informa que a execução do novo troço deverá ser acompanhada pelos serviços 

deste Município, com a finalidade de garantir as normais condições de circulação como as 

existentes no caminho a extinguir. --------------------------------------------------------------------------  

--------- Propõe-se a aprovação da pretensão nos termos propostos. ----------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- 4 - ASSUNTO N.º 0250-2010 - EMPREITADA DE ALARGAMENTO E 

REPAVIMENTAÇÃO DO CM 1229 ENTRE A PORTELA DA FONTE SANTA E BOAVISTA 

DOS PINHEIROS.---------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Foi presente a informação n.º 229/2010, datada de 15 de Abril, proveniente da Divisão 

da Rede Viária e Espaços Urbanos, dando conhecimento que relativamente à empreitada 

supracitada, se verificou o abatimento e fissuração no pavimento em quatro locais do referido 

caminho, sendo as causas para esta situação, a elevada precipitação que se registou entre os 

meses de Dezembro do ano transacto e Março deste ano, e que originou o deslizamento do 

aterro que foi executado hà aproximadamente 25 anos. -------------------------------------------------  

--------- Informa ainda que tendo em conta que esta situação se deveu a causas naturais, não 

tendo nenhuma relação com os trabalhos efectuados da empreitada que está a decorrer, verifica-

se a necessidade de proceder à execução de trabalhos a mais, a fim de evitar que os 
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deslizamentos tomem maiores proporções com a agravante de poder vir a ocorrer o corte de 

trânsito na respectiva via.-------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Face ao exposto, foi efectuada em obra a medição entre a fiscalização e o empreiteiro, 

na qual se concluiu que a quantidade de trabalhos a mais são no valor de 63.850,00 € (Sessenta 

e Três Mil e Oitocentos e Cinquenta Euros). --------------------------------------------------------------  

---------- Propõe-se a aprovação nos termos propostos. --------------------------------------------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade retirar, para 

instruir com planta das zonas de intervenção e pormenor da intervenção.----------------------------  

---------- 2.4. - DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E 

DESPORTO------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 2.4.1. - DIVISÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA -----------------------------------------  

---------- 1 - ASSUNTO N.º 0232-2010 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSIDIO.-----------------------------  

---------- Foi presente a informação n.º 274, datada de 17 de Março de 2010, proveniente da 

Divisão de Educação e Cultura, informando que, à semelhança do sucedido em anos anteriores, 

e dada a continuidade do programa Eco-Escolas, desenvolvido entre a ABAE (Associação 

Bandeira Azul da Europa) e as Escolas EB1 e JI de Sabóia, EB1 de Pereiras-Gare, EB1 e JI de 

Santa Clara –A-Velha, EB 2,3 de Sabóia, EB 2,3 Eng.º Manuel Rafael Amaro da Costa, EB 2,3 

de Colos, EB 2,3 Damião de Odemira, Colégio Nossa Senhora da Graça – Vila Nova de 

Milfontes, Escola Profissional de Odemira e Casa da Criança – Zmar, em parceria com este 

Município, e tendo como objectivo a promoção da Educação Ambiental no nosso Concelho, 

vem a ABAE solicitar um apoio financeiro para minimizar as despesas inerentes à 

implementação do programa para o ano de 2009/2010. -------------------------------------------------  

----------  Face ao exposto, propõe-se a atribuição de um subsídio à ABAE, Contribuinte n.º 502 

344 652 – Edifício Vasco da Gama – Rua General Gomes Araújo Bloco C – piso 1 350 – 355 – 

Lisboa, no valor de € 200.00 (duzentos euros). -----------------------------------------------------------  
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--------- Propõe-se que a Excelentíssima Câmara aprove a atribuição de um subsídio à ABAE 

(Associação Bandeira Azul da Europa), no valor de € 200,00 (duzentos euros), nos termos da 

alínea b), do n.º 4, do artigo 64.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, com as alterações 

introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, que permite ao Município apoiar ou 

comparticipar, pelos meios adequados, no apoio a actividades de interesse municipal, de 

natureza social, cultural, desportiva, recreativa ou outra. -----------------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

atribuição do subsídio no valor de 200,00€ (duzentos euros), nos termos propostos.---------------  

--------- Saiu da sala o Senhor Vereador Hélder António Guerreiro. ---------------------------------  

--------- 2 - ASSUNTO N.º 0233-2010 - PROJECTO ARRISCA.-------------------------------------  

--------- Foi presente a informação n.º 308, datada de 23 de Março de 2010, proveniente da 

Divisão de Educação e Cultura informando que a Sociedade Recreativa Musical Sanluizense, 

consciente da necessidade de investir ao nível social e comunitário na freguesia de S. Luís, 

estabeleceu uma parceria com a Taipa, Crl., com o objectivo de reformular e enriquecer um 

projecto já existente - o Projecto Arrisca.------------------------------------------------------------------  

---------  Informa ainda que, o Projecto Arrisca reformulado, visa, de uma forma geral “criar 

sinergias e experimentar recursos de, e para a comunidade, que sejam parte da solução dos 

problemas identificados nos diferentes grupos-alvo do Projecto”. Pretende-se que o mesmo 

abranja crianças e jovens (290), pais e encarregados de educação (250), idosos (250) e a 

população em geral (500). Para o efeito os recursos humanos afectos ao projecto são três 

técnicas, sendo uma a tempo parcial. -----------------------------------------------------------------------  

--------- As acções previstas são as seguintes: -----------------------------------------------------------  

--------- 1. Estudo participado: estudo social sobre a freguesia de S. Luís que, de uma forma 

geral, incidirá sobre a identificação das necessidades e interesses da comunidade, bem como 

dos recursos e potencialidades locais; ---------------------------------------------------------------------  
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---------- 2. Mediateca – O Caracol: dinamização do espaço de lazer e de aprendizagem de 

forma funcional que vá ao encontro das necessidades sócio-culturais das crianças e jovens da 

freguesia;--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 3. Espaço Jovem: espaço onde se pretende proporcionar aos jovens uma diversidade 

de actividades de acordo com os seus interesses e onde se promova o desenvolvimento de 

competências pessoais e sociais; ----------------------------------------------------------------------------  

---------- 4. Gerações: realização de momentos intergeracionais sustentados em actividades de 

convívio e aprendizagem, promovendo uma relação de proximidade entre os mais novos e os 

mais velhos; ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 5. Cultura para todos: (re)criação de valores culturais e tradicionais da comunidade de 

S.Luís, através da realização de diversas actividades socioculturais de forma a aproximar a 

cultura da comunidade; ---------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 6. Gabinete de apoio à comunidade: espaço aberto a toda a comunidade que 

disponibiliza apoio técnico de âmbito geral (preenchimento, leitura, elaboração de documentos, 

oferta de emprego, informação de medidas de segurança social, de formações, etc.), por forma 

a aproximar os serviços sociais da comunidade. ----------------------------------------------------------  

---------- Informa também que, da análise do projecto, se verificou que, com as devidas 

adaptações, a metodologia e objectivos são similares aos projectos desenvolvidos no âmbito do 

Progride nas localidades da Azenha do Mar e das Brunheiras, cujos resultados têm sido 

bastantes positivos, e onde se privilegiaram o conhecimento da população, bem como a 

implicação da mesma nas soluções para as suas necessidades e problemáticas. Por outro lado, e 

através da consulta dos dados fornecidos pela Comissão de Protecção de Crianças e Jovens de 

Odemira, também se confirmou que a Freguesia de S. Luís se mantem há alguns anos como a 

3.º freguesia com mais casos de crianças e jovens sinalizados, sendo o motivo mais frequente a 

exposição a modelos de comportamento desviante. Considera-se desta forma, que o Projecto 



-43- 
22-04-2010 

Arrisca se enquadra nas medidas de politica social do Município e que, de uma forma geral, se 

enquadra na prioridade n.º 1 do Plano Desenvolvimento Social: “Combater a pobreza das 

crianças, dos idosos e das famílias, através de medidas que assegurem os seus direitos básicos 

de cidadania”. Discutido e analisado em sede do núcleo executivo do Conselho Local de Acção 

Social de Odemira (CLASO), foi emitido parecer favorável a implementação/execução do 

mesmo (em anexo). Face ao exposto, propõe-se que o Município atribua um subsídio à 

Sociedade Recreativa Musical Sanluizense, para a implementação do Projecto Arrisca, no valor 

de €10.000,00 (dez mil euros). ------------------------------------------------------------------------------  

--------- Propõe-se que a Excelentíssima Câmara aprove a atribuição de um subsidio à 

Sociedade Recreativa Musical Sanluizense, para a implementação do Projecto Arrisca, no valor 

de €10.000,00 (dez mil euros), em conformidade com a alínea b) do n.º4 do artigo 64 da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de 

Janeiro – que permite à Câmara Municipal “apoiar ou comparticipar, pelos meios adequados, 

no apoio a actividades de interesse municipal, de natureza social, cultural, desportiva, 

recreativa ou outra”.-------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

atribuição do subsídio no valor de 10.000,00€ (dez mil euros), nos termos propostos.-------------  

--------- Voltou a entrar na sala o Senhor Vereador Hélder António Guerreiro. --------------------  

--------- 3 - ASSUNTO N.º 0235-2010 - PROJECTO EDUCATIVO MUNICIPAL.----------------  

--------- Foi presente a informação nº 389, datada de 15 de Abril de 2010, proveniente da 

Divisão de Educação e Cultura informando que em reunião do Conselho Municipal de 

Educação, no passado dia vinte e cinco do mês de Março, foi aprovada a proposta para a 

estrutura e metodologia de construção do Projecto Educativo Municipal, tendo sido aprovado o 

início da construção do mesmo e igualmente acordada a constituição de um grupo de trabalho 

envolvendo elementos do Conselho Municipal de Educação e de outros órgãos/entidades 
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considerados relevantes para o processo. ------------------------------------------------------------------  

---------- A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento. -----------------------------------------  

---------- 4 - ASSUNTO N.º 0236-2010 - REVISÃO DE ATRIBUIÇÃO DE AUXÍLIOS 

ECONÓMICOS.-----------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- Foi presente a informação nº 380, datada de 13 de Abril de 2010, proveniente da 

Divisão de Educação e Cultura informando que, no âmbito da acção social escolar foi 

solicitado pela Educadora do Jardim de Infância de Odemira, um pedido de revisão dos 

processos dos alunos, Leonardo Filipe Gonçalves Lemos e Tiago José Gonçalves, a 

frequentarem o Jardim de Infância de Odemira, dado que estes alunos não beneficiam de 

qualquer escalão e a avó não tem meios para suportar o pagamento das refeições dos alunos, 

prevendo-se assim a retirada dos mesmos dos Jardim de Infância na hora da refeição. ------------  

---------- Mais informa que, para análise e percepção da situação, foi efectuado atendimento à 

avó dos alunos no dia 09 de Abril, tendo-se apurado o conteúdo da informação social em 

anexo. De acordo com o exposto na informação em anexo e efectuada a simulação de acordo 

com a actual situação económica, os alunos passariam a integrar o 1º escalão do abono de 

família. Assim, propõe-se que os alunos passem a beneficiar de escalão A para alimentação e 

prolongamento de horário até às 17h 30m. ----------------------------------------------------------------  

---------- Cumpre informar ainda que, as novas atribuições não acarretam mais encargos, uma 

vez que os valores se encontram cobertos na cabimentação para o efeito.----------------------------  

---------- Propõe-se que a Excelentíssima Câmara aprove a atribuição de escalão A para 

alimentação e prolongamento de horário até às 17h 30m aos alunos Leonardo Filipe Gonçalves 

Lemos e Tiago José Gonçalves, de harmonia com o aprovado em reunião de Câmara de 

04/06/2009 e com o disposto na alínea l) do n.º 1 do Artigo 64.º da Lei n.º 169/99, de 18 

Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ----------------  

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar nos 



-45- 
22-04-2010 

termos propostos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- APROVAÇÃO: - A presente acta foi aprovada em minuta no final da reunião, nos 

termos do n.º 3 do artigo 92.º da Lei n.º 168/99, de 18 de Setembro, na redacção dada pela Lei 

n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. ------------------------------------------------------------------------------  

--------- Eram vinte e uma horas e cinquenta minutos do dia vinte e dois de Abril de dois mil e 

dez. ---- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------- ENCERRAMENTO: - Findos os trabalhos, o Senhor Presidente declarou, nos termos 

da Lei, encerrada a reunião, do que para constar se lavrou a presente acta que, depois de lida, 

vai ser devidamente assinada. -------------------------------------------------------------------------------  

--------- E eu,                                                                                                           ,Técnica 

Superior a subscrevi. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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